

Corresponsal de París
Hoja autógrafo diaria.

Servicio de la prensa española.

Redacción y Administr.^{ón}
5, rue Lamartine
Paris.

Año IV. - Núm.º 372.

Paris 23 de Marzo de 1885.

Es preciso historiar la cuestion Boulanger en todas sus fases é incidentes, y por esto, quisiera que no, involucremos á ella.

Y como se ha hecho de moda en el periodo el interrogar á los hombres públicos para dar más carácter de veracidad á las noticias, de color personal que la crónica inserta en sus hojas diarias, nosotros no hemos querido ser menos que el último de los corresponsales. Y sin gran empacho nos hemos dirigido al diputado Mr. Laisant, gran amigo del general Boulanger é individuo del "Comité de protesta nacional" para que nos diga los motivos de la súbita retirada operada por dicho Comité, con relacion á la candidatura del general Destituído.

— "Desde luego - nos ha dicho el honorable diputado - existe la siguiente consideracion, á la que aludimos en nuestro manifiesto: la de no proporcionar ningun pretexto á la Comision ó Consejo de generales, encargado de juzgar la conducta del general Boulanger. - Hay, sin embargo, otro motivo. Ante las dos candidaturas, de Mr. Enrique Fouquier y Eduardo Herve, nos hemos sentido obligados á llenar un deber: el de retirar la candidatura del general para no prestarle en modo alguno al triunfo electoral de cualquiera de los dos candidatos. Debo consignar, no obstante que ha bastado la primera de esas dos consideraciones para trazar nuestra línea de conducta."

— "Esto está bien, en cuanto á la candidatura del general en las Bocas del Ródano; pero ¿por qué ha sido retirada tambien esa candidatura en el Aisne?"

— "Por la misma razon expresada anteriormente. Retirada la una, tenia que ser forzosamente retirada la otra. Tengo con todo mis razones para creer que el general obtendrá mayoría en el Aisne. He estado yo mismo en el Departamento y he podido convencerme de la enorme popularidad del antiguo ministro de la guerra."

— "¿Ha encontrado resistencia entre alguno de sus

individuos la Decisión del Comité?"

"M. Laguerre ha presentado varias objeciones y se ha opuesto enérgicamente a la retirada de la candidatura."

"Ha sido avisado el general del acuerdo tomado por el Comité?"

"De ningún modo. Entre él y nosotros podría haber comunidad de sentimientos y de puntos de mira; pero no solidaridad de acción. Nosotros presentamos su candidatura sin su consentimiento; nosotros la retiramos sin necesidad de prevenirla."

No contentos con saber la opinión de M. Saisant, hemos interrogado de la propia manera, y abusando tal vez un poco del oficio, a su colega M. Michelin, quien, a poca diferencia, nos ha repetido lo mismo que acabábamos de oír de boca de M. Saisant.

"Si el general Boulanger hubiese sido elegido - nos añadís - es indudable que se le habría dado la absoluta (mise en réforme), por más que semejante medida hubiera sido el colmo de las ilegalidades. - Por lo que a mí respecta, estimo necesario que el general Boulanger permanezca en el ejército. Tenemos ya bastantes diputados! Si de todo modo el general fuese licenciado, le presentaríamos en cualquiera departamento - no importa cual - y es seguro que saldría elegido."

Y aquí dió fin nuestro interrogatorio (interview, como ahora se dice) que hemos trasladado fielmente a nuestros lectores para que puedan ir formando opinión del asunto hasta en sus menores detalles.

El Consejo de información. Ayer se reunieron los ministros bajo la presidencia de M. Carnot para tratar del nombramiento de los generales que deben constituir la Comisión de información encargada de juzgar la conducta del general Boulanger. El ministro de la guerra manifestó a sus colegas de gabinete, que había designado al general Ferris, Comandante jefe del 6.º Cuerpo de ejército, para presidir dicho Consejo. La Constitución del mismo, en cuanto a los demás generales que le componen, mantiene en completa reserva; pero créese que forman parte de él los generales Lavoisier, Delebecque, Leval, Berge, Breart, Hauvion y Thomassin, que son jefes de ejército más recientes que el general Ferris y más antiguos que el general Boulanger. - Hoy debe tener lugar la primera reunión o sesión del Consejo.

Rusia y Alemania — El correspondiente berlinés del importante periódico el Standard no cree que la presencia de los grandes duques de Rusia en Berlín, con ocasión de las exequias del emperador Guillermo, pueda ser considerado como un indicio serio de mejoramiento en la situación general. Las personas bien informadas — dice — declaran que semejante situación no ha sido modificada y que si los movimientos de tropas rusas hacia la frontera son interrumpidos es solo a causa de la muerte del viejo emperador que ha coincidido con la abundancia y aglomeración de nieve en aquella parte del territorio.

Lo que el emperador Guillermo no pudo obtener, el emperador Federico tampoco podrá alcanzarlo; y seguramente que no tratará siquiera de mejorar las relaciones de su imperio con la Rusia, mientras comprenda que ese resultado no puede alcanzarse sin que se pierdan las excelentes relaciones que existen a Alemania con Austria-Hungría e Inglaterra.

Añade el correspondiente que, por otra parte, el peligro no es tan inmediato como hubiera podido creerse en atención a que Rusia no estará en condiciones de ponerse en campaña hasta fines de año y a que Francia, por su lado, no intentará absolutamente nada mientras la señal del momento oportuno no se haya dado en San Petersburgo.

Los italianos en Africa. — Noticias particulares recibidas hoy de Massawah anuncian que el rey Juan de Abisinia ha proclamado un levantamiento en masa en sus estados. Su intención es concentrar en Arinava, en una posición casi inexpugnable, fuerzas considerable, formando dos grandes núcleos, uno bajo su jefatura directa, y el otro al mando del ras Aloula, en total, unos 60.000 combatientes. Otro cuerpo compuesto de 20.000 hombres vigila la frontera meridional. Todas estas tropas están ampliamente provistas de armas y municiones y pueden fácilmente reorganizarse en cualquier momento.

La situación de los italianos es, pues, muy comprometida; la proximidad de la estación calurosa deja ya al general San Marzano muy poco tiempo para poder operar, y todo hace presumir que si se resolviese a verificar una marcha forzada hacia adelante, se vería gravemente expuesto a que el enemigo se arrojara sobre su retaguardia y le cortara la retirada destruyendo los ferro-carriles.

El viaje del presidente de la República. — Ha sido ya acordado en uno de los últimos consejos del Gabinete el viaje que piensa emprender Mr. Carnot por varios departamentos. El primero que visitará será el del Norte, deteniéndose, por consiguiente, en Lille, su capital, donde ya se están haciendo grandes preparativos para recibirle dignamente.

Sabedor del ~~su~~ viaje a Lille del presidente de la República, el rey Leopoldo de Bélgica le ha invitado particularmente a que prolongara ese viaje hasta Bruselas, a lo que parece ha accedido Mr. Carnot. En su carta de invitación, el rey de los belgas hace memoria de los buenos recuerdos dejados por el gran Carnot (abuelo del presidente actual) en Bélgica, particularmente en Stuvers, cuya población le ha erigido una estatua.

Los triunfos del teléfono. — Desde hace algunos años las redes telefónicas se han extendido maravillosamente por todas partes. Ya no son tan solo los habitantes de una misma ciudad que comunican entre sí por el teléfono, si que también los habitantes de ciudades vecinas y aun de ciudades muy alejadas, las unas de las otras. En América, como cuna de esa invención sorprendente, es donde la correspondencia telefónica ha adquirido mayor desarrollo.

Con todo, la vieja Europa, reconociendo al fin las ventajas incontestables del descubrimiento de Graham-Bell, está haciendo en estos momentos los más vigorosos esfuerzos para alcanzar al nuevo mundo en esta vía del progreso.

Hace apenas 2 años, contábase en Francia solo diez o doce ciudades que tuviesen establecida la comunicación telefónica, y aun en esos puntos, a excepción de París, el número de abonados se limitaba a algunos centenares.

Hoy ya el uso del teléfono se ha extendido a todas las grandes ciudades de Francia y a todos los centros industriales y comerciales de alguna importancia. Además, las comunicaciones se han establecido entre París y Bruselas, París y Lille, París y el Havre y París y Reims. — Pues bien, el establecimiento de esas grandes líneas telefónicas, ha dado resultados tan fecundos, que ya se están haciendo los preparativos para enlazar directamente a París con Marsella (900 Kilom.) en un plazo muy breve, lo cual constituirá una empresa sin precedentes todavía en el mundo, ni aun en la misma América.

Última hora.

La manifestación anunciada en favor del general Boulanger se ha verificado en Clermont-Ferrand con grande entusiasmo. El general ha dirigido la palabra a los manifestantes. Llegará a París a las 7 de la noche. (Dolar: 370 81 '95.)